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Le printemps est là, et nous avons
souhaité avec mon équipe municipale qu’il
soit « Citoyen ».
C’est ainsi que le 22 avril nous sommes
venus à votre rencontre, à vélo, sillonnant
notre village quartier par quartier, afin
d’échanger sur vos préoccupations
villageoises et les projets en cours et à
venir. Ce fut également l’occasion pour les
élus de visionner sur le terrain les dossiers
qui nous occupent au quotidien.
Une première qui fut une réussite et qui
en appellera d’autres !
Ce printemps est aussi synonyme de
sécheresse et des restrictions qui
l’accompagnent. Les collectivités, les
agriculteurs, les professionnels du
tourisme, se sont déjà tous beaucoup
mobilisés pour limiter les conséquences
désastreuses qu’aurait un été sans eau.
Je compte également beaucoup sur notre
implication de citoyen Corneillanais pour
préserver notre ressource la plus
précieuse, l’eau douce. Il le faut, car il n’y a
pas d’autre voie ou de solution miracle…

Le mois de mars a été le temps du vote
des budgets pour notre commune. Je
vous invite à trouver quelques détails
dans nos pages afin de mieux
appréhender cet exercice si important
pour notre fonctionnement communal.
En quelques mots, malgré les difficultés
conjoncturelles que nous connaissons,
grâce aux efforts engagés et notre
bonne gestion, nous maintenons le cap
pour dégager des marges dédiées à nos
investissements et ainsi préparer l’avenir
de notre village.
D’autre part nous poursuivons les
réunions de révision de notre PLU avec
en ce moment l’élaboration du Plan
d’Aménagement et de Développement
Durable, où il est justement question de
frugalité énergétique et de
consommation en eau…
Il me reste à vous souhaiter une bonne
lecture du Petit Vercol, mais avant un
petit rappel. Pensez le 4 Juin à chausser
vos baskets pour préparer l’événement
de la 3 ème édition des Foulées de Sud
Roussillon qui traversera notre
magnifique village. Pour les moins
sportifs, la randonnée gourmande saura
vous régaler au départ du mail de l’Aspre
via Montescot !
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Comment se répartissent les dépenses en 2023 ?
Le budget primitif prévoit les recettes et les dépenses pour l'année 2023. Il s'inscrit dans la continuité des
engagements pris pour le mandat que vous nous avez confié : poursuite des investissements pour la commune,
maîtrise des dépenses courantes de fonctionnement, pas de hausse de la fiscalité.

48 % 45 % 6 % 1 %

2 005 062 €
Infrastructures

1 914 054 €
Administration générale

235 000 €
Dette

53 778 €
Autres dépenses

/ Un point sur les finances
En avril, le conseil municipal a approuvé les comptes de l'année 2022 et voté le budget primitif pour l'année 2023.

Aménagement du
Centre Bourg

125 000 €

Création d'une salle
intergénérationnelle

396 000 €

Déploiement de la
vidéoprotection

172 000 €

Projets d'investissement
Pour répondre le plus précisément aux
besoins du village, chaque projet fait
l'objet de nombreuses concertations.
Pour garantir la pérennité de notre santé
financière, des demandes de subvention
sont systématiquement déposées. Par
exemple, les aménagements du mail de
l'Aspre ont été financés à 45 %. 

Le compte administratif confirme la bonne santé financière de
notre commune. Nous continuons à rester très vigilants sur nos
dépenses de fonctionnement : limitation de l'impact des coûts de
l'énergie (électricité, carburant), stabilité des frais de gestion...
Cette maîtrise a permis de dégager un autofinancement
suffisant, qui avec les subventions obtenues, a favorisé la
réalisation des travaux et notamment la rénovation des cours des
écoles. A noter que ces réalisations ont été mises en place sans
recours à l'emprunt et sans hausse de la fiscalité. Des comptes
financiers qui demeurent sains !

Servir : rémunérer les agents qui servent la population
Investir : travaux de voirie, de construction, de rénovation...
Charges : eau, électricité, soutien aux associations, animations...
Dette : remboursement des emprunts

Un bilan 2022 très positif 
Le compte administratif retrace la situation des finances de notre
commune. Il reprend l'ensemble des recettes et des dépenses
réalisées lors de l'année écoulée.

Avec 100 €, que paie la commune ?
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Signature d'une charte d'engagement

/ Sècheresse : la municipalité s'engage

À l'heure où nous écrivons ces lignes, (le Petit Vercol est imprimé le 9 mai), nous ne
connaissons pas encore les éventuelles mesures de Monsieur le Préfet relatives aux
restrictions d'eau. Conscients des efforts qui sont demandés à chacun, nous avons
souhaité faire le point sur les engagements de la municipalité qui s'implique d'une part et
investit d'autre part, pour contribuer elle aussi à l'économie de ce bien précieux qui
appartient à tous : l'eau douce.

Les actions déjà mises en place

C'est dans le cadre du Plan d'action d'urgence et de
responsabilité face à la sècheresse que le Conseil
municipal a approuvé à l'unanimité le 13 avril dernier,
une charte d'engagement volontaire, élaborée par les
services de la Préfecture.  L’adoption de cette charte
pourrait permettre d’accéder à une dérogation
permettant l’arrosage, aujourd’hui interdit, des jardins
vivriers et potagers… Celle-ci comporte 9 articles que
nous avons résumés ci-dessous. 

Signaler aux services de l’Etat toute
coupure d’eau potable. 

Lancer une concertation avec la
population pour rechercher des
économies d’eau.

Présenter un plan pour réduire la
consommation dans les bâtiments
communaux.

Désigner un élu référent « eau ». Il
s'agit pour nous de notre adjoint à
l'environnement, René Wallez.

Le maire est en droit de prendre un
arrêté municipal identique aux
arrêtés préfectoraux de restrictions
d’usage de l’eau. Il pourrait ainsi
verbaliser directement les
contrevenants. 

Consciente de la gravité de la  situation, la
municipalité avait déjà commencé à adopter
plusieurs mesures, avant même la signature de la
charte. Elle continue à réfléchir à d'autres actions à
mettre en œuvre afin d'économiser au maximum nos
ressources en eau. Par souci d'exemplarité, c'est
évidemment l'ensemble des structures
communales qui sont concernées.  

Les jardinières, dont les fleurs étaient
trop gourmandes en eau, ont toutes
été retirées.

Le reste de l'arrosage est effectué par
de l'eau de récupération, et
notamment grâce aux dons d'habitants
qui ont dû vider leur piscine.

Toutes les chasses d'eau de
l'ensemble des bâtiments communaux
ont été réglées de manière à réduire
la consommation d'eau.

Des mousseurs ont été installés sur
chaque robinet de toutes les
infrastructures municipales.

La municipalité a investi dans des
récupérateurs d'eau qui sont reliés
aux chéneaux de nos ateliers
communaux. En attendant qu'il pleuve,
évidemment.... 
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Un bureau de vote tenu par les enfants

/ Retour sur l'expérience "Vélo Citoyen"

/ Un nom pour nos écoles !

C'est dans le cadre du Printemps
Citoyen en Occitanie que les élus
avaient donné rendez-vous aux
corneillanais(es), pour ainsi dire chez
eux ! En effet, c'est à vélo qu'ils se
sont déplacés dans chacun des
quartiers intramuros du village, à la
rencontre des habitants. Armée de
croissants et de café chaud, l'équipe
municipale a souhaité proposer un
moment d'échange, dans un cadre
informel. 
L'occasion d'écouter mais aussi
d'expliquer certaines démarches, 

Portes ouvertes et inauguration

Vous avez été plus d'une centaine
à voter pour le nom de nos
écoles. Encadrés de Monsieur le
Maire, de Valérie Lissarre,
adjointe à la jeunesse, d'Annie
Ramirez et de Patrick Lafitte,
conseillers municipaux, ce sont
les enfants eux-mêmes qui ont
procédé au dépouillement. Une
initiative qui a été fortement
appréciée par nos jeunes qui ont
ainsi appris les fondamentaux de
la citoyenneté. Ils ont ainsi pu
connaître, en avant-première le
nom de leur école : 

Elisabeth EIDENBENZ. Monsieur le Maire et son équipe municipale sont
heureux de vous convier à l'inauguration des cours
d'écoles et de la place du Mail de l'Aspre. 
A cette occasion la plaque qui comportera le nom de
nos écoles sera dévoilée ! 
A partir de 10h, venez découvrir les nouvelles cours  
ainsi qu'une exposition sur l'éducation dans notre
village.
Un apéritif sera offert à l'issue de la cérémonie.
Nous vous attendons nombreux !

 Samedi 27 mai
à 11h aux écoles

(rue Damien Battle)

avec les résidents concernés. Des retours très inspirants ont été récoltés au gré de la déambulation qui seront
intégrés dans les projets en cours et à venir.
Une première à Corneilla qui en appellera d'autres ! 
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 Samedi 13 mai
de 10h à 18h (non stop)

Salle des fêtes

     Dépistage visuel /
ajustage des lunettes

 le vendredi 26 mai 
de 14h30 à 18h 

Salle des associations
06.22.35.50.49

Vous avez du temps? 
Vous aussi faites vivre la solidarité !

Braderie du Secours Populaire

Petits prix garantis

Une participation solidaire 
vous sera demandée

/ Des nouvelles du CCAS

Un questionnaire en préparation

Avec le soutien du CCAS, le Secours Populaire organise
une grande braderie de jouets neufs ! Vous y
trouverez également du linge de maison, mais aussi
des vêtements et des chaussures pour toute la
famille !

L'équipe du CCAS prépare
actuellement un questionnaire afin
d'évaluer les besoins sociaux de la
population corneillanaise.
Dédié à toutes et à tous, il a pour 

objectif de recueillir vos attentes et vos besoins
afin de mettre en place des actions et
d’améliorer celles existantes dans le but
d’apporter une réponse adaptée à chacun. Il
sera bientôt distribué dans toutes les boîtes aux
lettres.

Opticien mobile

Séverine Carriet, opticienne diplômée, propose
son service d'optique à domicile à Corneilla et
ses alentours. Sur rendez-vous, elle se déplace
avec tout son matériel auprès des personnes
actives, fragiles et/ou à mobilité réduite, à leur
domicile où sur leur lieu de vie (résidences
services séniors, établissements médicaux-
sociaux, structures handicap...)

Le Secours Populaire a besoin de votre aide pour
mener à bien ses actions en faveur des plus démunis.
Si vous aussi vous souhaiter les aider en devenant
bénévole, contactez le  04 26 48 79 92

/ Une dentiste à Corneilla

Nous sommes ravis d'accueillir la
docteure Roxana Dobre, qui ouvre son
cabinet dentaire à Corneilla dans les
prochaines semaines. Les travaux du
local, qui ont été effectués
dernièrement, illustrent le souhait de la
municipalité d'étoffer l'offre médicale
et paramédicale dans notre village.

Nous souhaitons d'ores et déjà la bienvenue à notre
nouvelle praticienne !

/ Conseiller numérique

Un conseiller numérique du
département est à votre service
à l'agence postale communale
tous les vendredis matin de 9h
à 12h.

Un service gratuit, afin de vous accompagner
au quotidien dans vos démarches et dans
l’apprentissage des outils connectés.
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Pour l'inscription au périscolaire, vous devez
        télécharger le dossier sur le site de la mairie corneilla-del-vercol.com ou le retirer à l'agence postale ;
        déposer le dossier complet à l'agence postale le mardi ou le jeudi de 17h à 19h entre le 13 juin et le 06 juillet.

           Se rendre à la mairie
Pour constituer le dossier, vous devez vous munir de vos livrets de famille, d'un justificatif de domicile, du
carnet de santé de l'enfant et du certificat de radiation de l'ancienne école le cas échéant.
Après traitement, un certificat d'inscription vous sera remis.

 à l’école maternelle les vendredis 2, 9 ou 16 juin. Rendez-vous par téléphone auprès de Mme SUC
04.68.22.38.21)

           Rencontrer la directrice
Vous devrez rapporter le dossier complet, après avoir convenu d'un rendez-vous avec la directrice

/ Retour en images : le carnaval de l'école

/ Rentrée 2023

Vous avez un enfant né en 2020 ? Votre enfant rentre au CP ? Votre enfant sera scolarisé
pour la première fois en septembre sur le village ? Il faut l'inscrire à l'école. Cette inscription
se fait en deux étapes.

A RETENIR 
 

Les inscriptions aux vacances d'été
pour le centre de loisirs se feront

du 1er au 15 juin à l'agence postale
communale les mardis et jeudis de

17h à 19h.
 

Le 21 avril dernier, le carnaval de nos
écoles a donné des couleurs au village !
Spidermans, Reines des Neiges, Fées
Clochette et autres pirates ont répondu
présents au joyeux rendez-vous
organisé par l'équipe enseignante.

C'est dans la joie et la bonne humeur
que le chatoyant équipage a suivi le char
décoré par la jeunesse corneillanaise et
l'équipe des Nin's del Vercol.

Centre de loisirs et cantine

à l'école élémentaire (Mme FOURNOLS) les 6 juin, 4, 10 ou 11 juillet en prenant rendez-
vous exclusivement sur internet (lien sur le site de la mairie ou QR-code ci-contre)
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/ La 3ème édition des Foulées de Sud Roussillon 

       En raison de la course la circulation sera
bloquée de 8h00 à 12h00 dans les rues et
artères suivantes

Route de Théza
Av P. Jonquères d'Oriola
Rue du Parc
Avenue Jean Cocteau
Rue Saint-Christophe
Allée Paul Claudel  

Rue Jacques Prévert
Avenue de la Mer
Rue du canal
Avenue Joseph Julia
Avenue des Genêts
Route de St Cyprien
Chemin de la Set 

Lancées en 2020 par notre Communauté de Communes Sud
Roussillon et grâce à la passion de quelques élus dont notre
infatigable Lilian Roucolle, les Foulées de Sud Roussillon sont
devenues un véritable rendez-vous pour tous les sportifs du
territoire et au-delà.

Cette année les courses se feront au départ du village
d'Alénya. La Randonnée Gourmande, en direction de
Montescot, est au départ de Corneilla !

N'hésitez pas à venir encourager les coureurs qui passeront cette année sous l'arche du Mail de l'Aspre !

LES NOUVEAUTÉS 2023
Cette année, la Randonnée Gourmande se fera 

Une marche nordique de 5 km, alors prenez vos 

ET TOUJOURS
Le semi-marathon, le 10 km, le 5 km, les courses

sous forme d'une boucle, avec à la clef de sublimes
paysages de notre territoire. Et toujours, des
dégustations tout le long du parcours de produits
"d'aqui", des animations, un verre de l'amitié à l'arrivée.

bâtons et rejoignez-nous !

pour enfants, les animations, de la joie et de la bonne
humeur !

Les inscriptions, obligatoires, sont à faire avant
le 28 mai sur www.lesfoulees-sudroussillon.fr
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  Chères Corneillanaises, chers Corneillanais,
 Le mois d’avril est toujours ponctué par deux conseils municipaux relatifs au vote du budget précédent et du budget
prévisionnel. Il a été question également de la problématique de la sécheresse et de la ressource en eau qui est, et va être, la
question majeure de ces prochaines semaines au niveau de notre département.
 Les élus du territoire, et plus encore M.Manas en tant que représentant local de la présidente de région, Carole Delga, vont
devoir, pardonnez-nous l’expression se « mouiller » sur la question. Seuls nos voisins de St-Cyprien et d’Alenya ont pris le
problème à bras le corps en organisant, par exemple, des réunions publiques avec de vrais spécialistes de la question ou
encore en demandant des dérogations pour pouvoir utiliser les eaux en sortie des stations d’épuration, de façon tout à fait
sécurisée, pour de l’arrosage. Certains n’hésitent pas, et préfèrent l’action aux listes d’interdictions et aux discours
moralisateurs. M.Manas nous a expliqué, lors du dernier conseil, que le sujet étant très complexe, et le cadre juridique
étant incertain, il est urgent de patienter… cet attentisme vis-à-vis du pouvoir d’action dont il dispose ainsi que son manque
de prises d’initiatives nous désole. D’autres élus agissent, quitte à ensuite être condamnés, mais engagent leur responsabilité
d’élu pour faire prévaloir leurs idées : conseil municipal bilingue, arrêt des constructions de piscine etc ... Devant la gravité de
la situation il est urgent d’agir et non d’attendre de voir ce qui va se passer.
Nouvelles du Conseil Municipal : le vote du budget de la commune a été entériné par la majorité actuelle, écartés de sa
préparation, nous nous sommes abstenus. A noter : le budget travaux prévu aux écoles a été augmenté pour atteindre au
final un coût de 676152,65 euros avec pourtant des prestations moindres : non réalisation de toilettes PMR, non réalisation
d’une salle de repos pour les enseignants qui étaient incluses au départ. Le budget prévisionnel précédent prévoyait
également une multitude de travaux importants sur le patrimoine communal (cantine, salle des fêtes, centre bourg…) qui
n’ont pas été réalisés, par manque de temps nous a-t-on dit...espérons qu’ils le prendront dans les mois à venir !
MERCI encore et toujours à nos associations qui font vivre la commune, notamment la braderie des Nins del Vercol qui a
rencontré un franc succès.
 Nous étions présents, dernièrement, à un important forum organisé à St-Estève concernant, principalement, les
nombreuses possibilités proposées pour le CCAS et où nous avons pu rencontrer tous les professionnels de ce secteur. Nous
vous en parlerons plus longuement prochainement.
La balade à vélo de M.Manas : après trois années d’attente, nous espérons que vous n’avez pas manqué le rendez-vous,
proposé par la majorité actuelle, pour les rencontrer dans votre quartier. Il fallait être ponctuel et direct (entre 30 et 40
minutes prévus par secteur, ça ne chôme pas!) et aussi ne pas habiter à certains endroits du village car cela n’était pas prévu
dans le tracé...pour ces personnes, tranquillisez-vous, il vous reste la permanence du jeudi matin sur rendez-vous pour le
rencontrer… Dommage que cela ne se fasse qu’au bout de trois années de mandat et dans ces conditions mais c’est toujours
mieux que rien nous diriez-vous !
Le nom des écoles au village : à grand renfort de communication, M Manas a souhaité une consultation citoyenne, portant
sur le nom à choisir pour les écoles de la commune, si l’idée semblait bonne la réalisation malheureusement comme souvent
a laissé à désirer. Une liste de trois noms a été proposée et seuls une petite centaine de personnes ont participé. Le nom des
écoles sera celui d’Elisabeth EIDENBENZ, comme à Montescot... Nous avons indiqué que nous regrettions le choix
arbitrairement fait par M.Manas sans consultation du conseil municipal. Ce dernier nous a dit qu’il avait décidé que ce nom
devait être celui d’une femme… s’il affirme là son coté féministe, qui demande néanmoins confirmation, pourquoi pas… mais
occulter, sciemment, les Corneillanais qui ont marqué l’histoire du village en ne les soumettant pas au vote, nous interroge
grandement sur la connaissance qu’a M.Manas de la commune...lui qui pourtant n’a de cesse de nous dire qu’il est
Corneillanais pure souche !
 Merci pour vos nombreux soutiens, quotidiens, qui nous permettent de renforcer, toujours plus, notre détermination à
rester vigilant quand à la vie du village. Nous sommes et resterons toujours motivés et guidés, quoi qu’il se dise, par l’intérêt
général du village et de ses habitants. Prenez soin de vous et de vos proches.
               Suivez nous sur Facebook :«Ensemble pour CORNEILLA « HORIZON 2026» l’avenir en préparation

/ La parole à l'opposition
 2 juin 2023

/ Fête des Voisins
Mis en place il y a près de 25 ans, cet évènement
convivial s'est imposé comme un rendez-vous
incontournable dès l'arrivée des beaux jours. C'est ainsi
l'occasion idéale de se retrouver ou de créer de
nouveaux liens, bref, des moments indispensables au
mieux vivre ensemble. 

PRATIQUE !
Pour vous aider à
organiser la fête, la
municipalité met à
votre disposition des
tables et des chaises
sur simple demande ! 



leslutinscdv6600@gmail.com

Les Lutins du Père Noël

L'Association des Lutins du Père Noël organise le Salon des Métiers de Bouche le
Dimanche 11 Juin de 10h00 à 18h00 salle Polyvalente et Place de la République.
De nombreux stands d'artisans locaux représentant les métiers de la  Restauration
et de la Table seront présents pour vous faire déguster et vendre leurs
préparations gastronomiques dans des domaines variés, avec des produits aux
saveurs les plus recherchées et les plus rares. Un espace dinatoire est aménagé
pour consommer sur place dans l'ambiance festive de cette journée.
Une Tombola et des animations sont prévues et comme chaque année, une
équipe dynamique vous réservera leur meilleur accueil.
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07.84.96.46.77
Renseignements et inscriptions

lesninsdelvercol@gmail.com

Pour commencer la saison estivale venez faire de bonnes affaires !
Pour cela l’association de parents, d’élèves Les Nin’s del Vercol, organise un grand
vide grenier nocturne le samedi 10 Juin 2023 de 17h à 23h tout autour du Mail de
l’Aspre ainsi que la Rue du Calvaire et la Rue St Christophe ! 
Sur place vous retrouverez une ambiance conviviale et une équipe motivée à vous
faire passer un excellent moment ! 

Les Nin's del Vercol

C'est encadrés par notre professeur Jean-Pierre Bénard que nos jeunes athlètes ont
participé à la Coupe du Canigou, compétition départementale kata - combat, ce
dimanche 23 avril.
Pour la plupart, il s'agissait de leur toute première compétition. 
Et les résultats sont au rendez-vous ! Nos compétiteurs ont gagné 5 médailles d'or, 3
d'argent et 3 de bronze, et le club est ressorti classé 2nd au classement général.
Merci, chers karatékas,  pour votre travail et votre assiduité, et merci aux parents qui
nous ont accompagnés pour cette journée sportive.

Zaidan Karaté Club

Nous vous proposerons également une restauration
rapide sur place (grillade) ainsi qu’une vente de
glaces et boissons. 
Des permanences auront lieu le 3 et 4 Juin au bar de
la salle des fêtes sous réserve de la disponibilités des
places. 

Venez ensuite vous amuser à la fête de l'été !
Toute l'équipe sera heureuse de vous retrouver au stade de Corneilla le samedi 17
juin à partir de 14h30. Au programme : jeux traditionnels, structure gonflable,
clown... mais aussi une grande tombola ! La journée se cloturera par une grillade et
un karaoké. On vous attend nombreux !



La parole aux associations10

Comme indiqué dans le précédent Petit Vercol , c’est
le Mardi 9 Mai que l’A.S.Del Bercol a dévoilé son
projet et donné le coup d’envoi de « SA » Coupe du
Monde de Rugby 2023.
L’animation vise à proposer, à TOUS les enfants de
notre Territoire Sud Roussillon / Saleilles, d’être des
«  Acteurs  » de cet évènement exceptionnel qui se
déroulera dans quatre mois en France du 8
septembre au 28 octobre.
Par analogie au relais de la Flamme Olympique qui
précède l’ouverture des J.O, nous invitons les garçons
et filles de 4 à 12 ans de nos neuf écoles Primaires et
autant de Maternelles de nos sept villages, à être les
« Relayeurs du Ballon Officiel de la Coupe du Monde

L'AS Del Bercol
L’école de Rugby lance « SA » Coupe du Monde de Rugby !

de Rugby 2023 en France » le Mercredi 6 septembre
de 17 h à 20 h au stade de Latour bas Elne.
Chaque Relayeur effectuera un Relais de 50 m et,
comme indiqué sur l’affichette (ci-jointe) distribuée
avant la fin Mai dans toutes les Ecoles et les Mairies,
le «  Bulletin de Candidature Gratuite  » devra être
déposé avant le 7 juillet dans les urnes mises en
place dans les Ecoles et les Mairies.
Chaque Relayeur recevra un t-shirt, un sac et une
médaille souvenir et, nous remettrons à chaque Ecole
une réplique du ballon officiel et l’un des maillots des
20 Nations qualifiées.
A noter que ce Relais exceptionnel aura sa Mascotte,
que nous avons baptisée « Toi Nous » en hommage 

Renseignements
F. Sabardeil 06.26.42.40.66

au Capitaine Antoine Dupont, en référence à son
prénom, mais surtout en lui affirmant que nous sommes
TOUS («  Nous  ») derrière lui («  Toi  ») et les Bleus, pour
qu’enfin la France…inscrive son nom sur le Trophée
Webb Ellis.
Aussi, nous espérons qu’enfants, parents et enseignants
auront à cœur d’ancrer dans leur mémoire ce souvenir
exceptionnel et les émotions suscitées, en participant à
cette soirée sportive et festive, au cours de laquelle le
Club fêtera également le quarantième Anniversaire de la
création de l’Ecole de Rugby dans notre village (1er
septembre 1983).

Les adhérents de l'atelier tablette

06.78.69.72.72
sites.google.com/site/associationinformatiquevercol/accueil

Cette année, lors de l'atelier initiation à la tablette
numérique du vendredi après-midi, l'animateur,
Thierry, vous fait découvrir comment : 
- installer ou désinstaller des applications ;
- ajouter des contacts, envoyer des e-mails ;
- se servir de l'appareil photo et de la galerie ;
- ouvrir le calendrier, l'horloge, etc.

Association Informatique du Vercol (A.I.V.) 

Plusieurs autres ateliers au programme :
- Photo numérique pour débutants, le lundi après-midi, à
14h30 
Bureautique-Internet : 
- Perfectionnement1, tous les mardis après-midi, à 14h ;
- Perfectionnement2, tous les mardis soir, de 18h à 20h ;
- Généalogie, le jeudi après-midi, à 14h30, tous les 15 jours ;
- Bureautique débutants, tous les vendredis matins ;
- Initiation au smartphone, le vendredi à 14h, tous les 15
jours, en alternance avec la tablette

Les programmes sont sur notre site internet.
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Vente de
tickets repas

12, 13, 15 et 16
juin 

de 17h30 à 19h
salle des fêtes

20h30 REPAS TRADITIONNEL : PAELLA

Attention, le nombre de places est limité ! Seuls quelques tickets seront en
vente sur place.

ADULTE à 14 € : assiette de paëlla, portion
fromage, fruit, grand verre de vin
ENFANT (4 à 12 ans) à 7 € : assiette de
paëlla, portion fromage, fruit, boisson
ENFANT (moins de 4 ans) : REPAS OFFERT

22h30 ALLUMAGE DU FEU Distribution du Tourteau de l'amitié, de muscat.
Animation dansante pour toute la famille avec "COULEUR CAFE"

Samedi 8 Avril GOIGS / Dimanche 9 Avril OMELETTE                    « Un grand merci… »

La joyeuse équipe de Vercol Animation a chanté le
traditionnel « GOIGS DELS OUS » dans les rues du
village. Les Corneillanais étaient au rendez-vous
pour chanter, offrir leurs dons (œufs, boudins,
saucisse sèche, ventrêche, vin ou espèces) et
préparer des «  RAVITOS  » pour les chanteurs. Un
grand merci à ceux qui ont joué le jeu de donner
pour le partage du lendemain… Pour les autres, on
compte sur vous l’année prochaine...

Vercol Animation

FEUX DE LA SAINT-JEAN                     Vendredi 23 Juin     Place du Mail

Dimanche 9 Avril, ils sont venus nombreux à cette
fête de l’amitié et du partage pour déguster les
traditionnelles omelettes Pascales, confectionnées
avec plus de 600 œufs, les dons de la veille et
servies par les bénévoles de l’association ! Bravo à
toute l’équipe pour ces 2 jours de tradition. Merci
à tous et rendez-vous l’année prochaine !

19h15 APERITIF GRATUIT Offert à toutes les personnes présentes

22h00 TIRAGE DE LA TOMBOLA Des paniers garnis à gagner !

19h00 ARRIVEE DE LA FLAMME 
cyclistes du Vélo Club de Port-Vendres depuis la CASA PAYRAL. Ce symbole
de paix et de liberté permettra d’allumer le feu traditionnel.

Descendue du Canigou et portée par les 



Zoom 
sur les canadairssur les canadairs

Dossier spécial : Incendies 12

ni de mégot jeté au sol ou
par la fenêtre de la voiture 

Débrouissaillage

INCENDIES 
Les prévenir et s'en protéger 

"1 FEU SUR 2 EST LA

CONSÉQUENCE

D'UNE IMPRUDENCE"

"9 FOIS SUR 10 LES
INCENDIES SONT DE

CAUSES HUMAINES"

Chaque année, en FranceChaque année, en France    10 000 hectares10 000 hectares de forêts brulent de forêts brulent  

Tous mobilisés

Pas de cigarette

de végétaux à l'air libre  

Pas de brûlage

Canadair est le nom de la société canadienne qui a inventé l’engin, en 1944.Son origine 

Le premier Canadair est livré en France en 1967. Aujourd’hui, le pays en possède douze.Ses débuts en
France

Le Canadair est capable de puiser jusqu'à 6 tonnes d’eau en douze secondes. Il  vole au ras de
l'eau à 110 km/h sur une distance de 1,5 km, au-dessus d'une mer, d'un lac (habituellement à
Villeneuve de la Raho mais en raison d'un niveau d'eau trop bas, les canadairs ne peuvent pas
y puiser l'eau), d'un barrage, d'une rivière pour remplir ses réservoirs.

Ses capacités

Ses qualités
Le Canadair possède deux réservoirs ce qui lui permet de faire plusieurs largages d'eau sur
plusieurs sites alors que les autres avions bombardiers d'eau ne peuvent effectuer qu'un seul
largage.

Le saviez vous ?
C'est un retardant composé de polyphosphate d'aluminium, que l'on retrouve dans
les engrais utilisés par les agriculteurs.

A noter que sa couleur rouge n'est pas une question d'esthétique : elle vient de
l'oxyde de fer, très présent dans les sols du Sud-Est, que l'on mélange à l'additif pour
permettre aux pilotes de repérer et quadriller la zone où larguer les tonnes d'eau.

responsabilité de maintien en
état débroussaillé

 

https://fr.vikidia.org/wiki/Km
https://fr.vikidia.org/wiki/Mer
https://fr.vikidia.org/wiki/Lac
https://fr.vikidia.org/wiki/Barrage
https://fr.vikidia.org/wiki/Rivi%C3%A8re
http://sante-medecine.journaldesfemmes.com/faq/28792-aluminium-phosphate-indications-posologie-et-effets-secondaires
http://www.cnewsmatin.fr/agriculture
https://fr.wikipedia.org/wiki/Oxyde_de_fer


13Dossier spécial : Le moustique tigre

Son petit nom est aedes albopictus. Aedes
signifie "déplaisant" en latin et on peut
dire que cette dénomination lui va à
merveille.

On l’a surnommé moustique tigre en
raison de son origine asiatique et de ses
rayures noires et blanches
caractéristiques. Ce sont en réalité des
anneaux, mais à l’œil nu difficile de faire
la différence.

.

Soyons secs avec les moustiques !

*



O U V E R T

/ Bibliothèque
La bibliothèque sera fermée du
29 juin au 4 septembre. Pour
vous permettre de renouveler vos 

lectures, une ouverture exceptionnelle aura lieu le
lundi 31 juillet et le mercredi 2 août de 15h30 à
17h30.

/ SCOT
Le Schéma de Cohérence Territorial
est un projet de territoire visant à
mettre en cohérence les politiques

sectorielles, notamment en matière d’habitat, 
 d’aménagement commercial, d’environnement et de
paysage, de mobilité. 
Il est actuellement en cours de révision. Des réunions
publiques de présentation du document d'orientations
et d'objectifs ont lieu de 18h à 20h :
- le vendredi 12 mai à Thuir (salle Léon Jean Grégory) ;
- le lundi 15 mai à Ille sur Têt (salle des fêtes)
- le mercredi 17 mai à Alénya (cave Ecoiffier).

Directeur de publication
Christophe MANAS

Rédaction, mise en page
Claire-Marie BOLASELL, Yann KRIVOCHEV,

Laurence LECTEZ, Aline COGEZ
Site internet

corneilla-del-vercol.com
Imprimé par nos soins

/ Cave Le Chai du Vercol
Rachel change ses horaires : 
Du mardi au vendredi : 09h - 12h00
Le samedi : 09h - 12h00 / 16h30 - 19h00
Fermé dimanche, lundi et jours fériés

COLLECTE DES DÉCHETS

Déchets verts en fagots ou contenant 25 kg max

Ordures ménagères Tri sélectif

MAIRIE
Du lundi au jeudi : 9h-12h   16h-18h
Vendredi : 9h-12h  16h-17h

04.68.22.12.62

mairie.corneilla.vercol@orange.fr

corneilla-del-vercol.com

 Corneilla del Vercol  L'esprit village  

Vous avez une énigme, une recette à partager ?
  Écrivez-nous !

petitvercol@orange.fr
Prochain numéro le jeudi 29 juin

juin

villedecorneilladelvercol / P.A.E.N
Le périmètre de protection et de mise en valeur des
espaces agricoles et naturels permet de protéger ces
espaces situés en zones périurbaines et de sécuriser les
activités qui s’y exercent. 
Une réunion d'information a lieu le jeudi 25 mai de 17h
à 19h à la mairie d'Elne.

Déchèterie fermée

Ils nous ont quittés
Ghislaine NEVEUX, le 2 avril
Francisco FERNANDEZ SANTIAGO, le 24 avril

Bienvenue à
Ézio IGLESIAS, le 22 mars
fils de Nicolas IGLESIAS et de Aude CLAVAUD
Evan JOLY, le 28 mars fils de Romain et Esther JOLY
Djills DARGENT, fille de Joselito DARGENT et de
Elodie TONNER, le 29 mars  
Andrea et Luca ANIORT,  le 12 avril 
jumeaux de Kévin ANIORT et de Magalie AGUILERA

/ Etat Civil



LE SAVIEZ-VOUS ?

une vingtaine d'asperges
300 g de fromage de chèvre à tartiner
2 échalotes
aneth, ciboulette
piment d'Espelette 
poivre

Le vide grenier, c'est le 10 juin de 17h à
23h sur le mail de l'Aspre (voir page 9)

Faire cuire les asperges dans de l'eau salée.
Ciseler l'aneth, la ciboulette, les échalotes.

Ecraser le fromage et y ajouter le mélange d'herbes et
d'échalotes.
Mettre 3 pincées de piment d'Espelette et un peu de
poivre.

Mettre du film alimentaire dans un moule à cake en le
laissant dépasser sur les côtés.

Tapisser le fond du mélange de fromage / herbe.
Mettre une couche d'asperges.
Alterner les couches de fromage et d'asperges.

Replier le film alimentaire et bien tasser. Mettre au
frais pour au moins deux heures.

La terrine de chèvre &

asperges de Caro

DETENTE

Découvrez les 7 différences entre ces deux photos.

"Le métier de pilote de

Canadair"

Je la prépare la veille

et je l'apporte

pour la fête 

des voisins !

Un métier dangereux, complexe, deux fois moins payé
qu’un pilote de moyen-courrier.
Ils sont en général  d’anciens pilotes de chasse ou des
pilotes de transport tactique, qui ont fait des transports
de paras, des opérations spéciales. Leur mission :
endosser la pleine responsabilité des largages et piloter
l’avion dans les phases les plus critiques  que sont le
largage et « l’écopage ». Pour larguer, l’avion doit ralentir
et survoler le feu à 30 mètres du sol, dans les
mouvements d’air générés par le feu. 

Il se déleste d’un coup de 6 tonnes d’eau, le tiers de son poids ! Ce qui demande une concentration de tous les
instants. L’écopage est un autre moment critique. Il faut une zone de 2 km de long, 100 mètres de large, pour
écoper en 12 secondes. Il faut tenir compte des vagues et du vent. Un métier tellement complexe qu’il faut cinq
ans pour former un commandant de Canadair. 
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Les Nin's et les Lutins, 

un bel exemple d'entraide entre assos
Nous avons rencontré les Présidents des associations des Nin's del Vercol et des Lutins du Père Noël, tous deux
organisateurs de beaux évènements en perspective sur le village. Deux associations (suivies le plus souvent  par la
valeureuse équipe de Vercol Animation) qui n'hésitent pas à s'apporter aide et soutien, pour faire vivre le village... 
Un grand bravo à eux !

Vous organisez le 11 juin  le Salon des Métiers de
Bouche, pouvez-vous nous en dire plus ?
Pour l'instant, nous avons un apiculteur, deux food-
trucks, un confiseur, un marchand de biscuits... Nous
installerons un espace de restauration au centre de la
salle pour que les visiteurs puissent manger sur place,
et ainsi se rencontrer, créer des liens... Car il n'y a rien
de mieux que la nourriture pour rassembler les gens !

Y-a t-il encore de la place pour des artisans qui
aimeraient s'inscrire ?
Oui absolument ! Nous sommes preneurs de tous les
artisans de bouche qui souhaitent faire découvrir leurs
produits.
Quelle est la marche à suivre ?
Ils peuvent m'appeler directement au 06.13.72.34.54
ou envoyer un mail : leslutinscdv6600@gmail.com

L'évènement doit être compliqué à organiser...
Bien sûr, cela demande du temps, beaucoup
d'investissement personnel. Il faut prospecter,
contacter les artisans et puis tout organiser sur place.
Mais nous avons une équipe soudée et avons le
soutien précieux de l'association des Nin's, que nous
aidons aussi dès que possible. 

L'entraide entre assos est donc indispensable ?
Evidemment ! Ce qui manque le plus dans une
association, ce n'est pas les idées mais les bras ! C'est
en unissant nos forces que l'on peut proposer aux
habitants des animations qui font vivre le village, et
nous avons trouvé chez les Nin's cette envie et cette
motivation qui créent une vraie émulation.

Quel sera le prochain rendez-vous ?
Après le Salon, ce sera une nouveauté qui a été pensé
par notre modeuse attitrée, Juliette Garaud, un vide
dressing sur le Mail de l'Aspre en septembre !

Les Lutins du Père Noël Les Nin's del Vercol

Vous préparez un vide grenier le 10 juin, quelles sont
les nouveautés par rapport à l'an dernier ?
Cette année il sera en version nocturne, de 17h à 23h.
En fait la chaleur avait été tellement intense l'an passé
que les personnes avaient du plier bagage à 14h. Nous
avons décidé de parer à cette éventualité, avec un
espace grillade/buvette au centre de la place pour
créer une vraie animation conviviale. 

Vous reste t-il des places disponibles ?
Les inscriptions ont commencé il y a peu, donc il reste
encore beaucoup d'emplacements d'autant que cette
année, on souhaiterait agrandir le vide grenier aux
rues du Calvaire, Saint-Christophe... 

Il y aussi la fête de l'été le 17 juin...
Oui tout à fait, cette année nous avons fixé le prix
d'entrée à 5€ mais qui donnera libre accès à tous les
jeux (à part les structures gonflables qui seront à 3,50€
les 30 minutes). Il y aura aussi des animations, un
repas et un karaoké que Mathieu, notre ami des Lutins
prendra en charge. 

L'appui de l'association des Lutins est important
pour vous ?
C'est crucial ! Ils seront d'ailleurs présents au vide
grenier où ils tiendront un stand de tireuse à bière. 

Pas question de se tirer dans les pattes donc...
Au contraire ! Il y a de la place pour tous ! Nos
collègues de Vercol Animation répondent eux aussi
présents et ça fait plaisir de voir que nous œuvrons
ensemble pour créer de belles manifestations qui
permettent aux corneillanais(es) de se retrouver.

D'autres évènements en prévision ?
Toujours !!! Nous organisons une boum de l'été le 19
août au stade pour clôturer en beauté les vacances
d'été !


